



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN
BOLETÍN DE PRENSA N° 324
15 de noviembre de 2022

Balance y perspectivas del diálogo

La Universidad Central del Ecuador participó en el Seminario Internacional Balance y perspectivas del diálogo como instrumento para enfrentar la desigualdad, que se realizó el 8 de noviembre en la Pontificia Universidad Católica del Ecuador (PUCE). Espacio que ayudó a analizar el proceso que vivió Ecuador: el diálogo entre el Gobierno y las organizaciones indígenas. Fue organizado por tres Universidades: Politécnica Salesiana, Católica y Central del Ecuador. Contó con el apoyo del Consejo Episcopal Latinoamericano (CELAM) y de la Cooperación Técnica Alemana (GIZ).

El proceso de diálogo entre el Gobierno Nacional y las organizaciones indígenas fue de 90 días, desde el 13 de julio de 2022. La Conferencia Episcopal Ecuatoriana (CEE), a pedido de las dos partes, actuó como mediadora del diálogo con 30 delegados de Universidades, quienes participaron en las mesas de negociación como facilitadores y relatores. El 14 de octubre la CEE terminó su labor al entregar el Acta con 218 Acuerdos firmados entre las contrapartes.

Al inaugurar este Seminario Internacional, el Dr. Fernando Ponce, S.J., Rector de la PUCE, indicó que "Se debe insistir en que los 90 días de diálogo fueron una contribución importante para la convivencia democrática, a pesar de no haber producido resultados completamente satisfactorios para todos".

El Dr. Fernando Sempértegui Ontaneda, Rector de la Universidad Central del Ecuador, indicó que, en los diálogos, ya sea de discusión o disputa, la predisposición de los actores fue, finalmente, crear una cultura de entendimiento. Lección tremadamente importante, para que la práctica de la Democracia sea constante y permanente. Recalcó que esta lección invita a una recomendación: ser humildes frente a la Historia. Y, a partir de esa posición, estar dispuestos a aprender, pues la oportunidad constante de la vida es el aprendizaje. Este movimiento con los diálogos ha sido toda una lección que hay que asimilar.

Durante ocho horas – y a través de tres charlas magistrales y dos mesas redondas - este Encuentro analizó temas como: Causas de la desigualdad social en América Latina: Racismo y desigualdad en el desarrollo, Diálogo sociopolítico en contextos de polarización, El valor del diálogo y las experiencias de América Latina en los procesos de paz, El futuro de diálogo en el Ecuador. Balances y perspectivas, El proceso de diálogo en el Ecuador. Avances, límites y aprendizajes. Se entregó reconocimientos a los facilitadores y relatores de las mesas de diálogo y se presentaron las Conclusiones.

En el evento estuvo presente el doctor Simone Cecchini, Director del Centro Latinoamericano y Caribeño de Demografía (CELADE), Monseñor Miguel Cabrejos, presidente de CELAM, el Dr. Fernando Aramayo, Coordinador de Programas y Gestión Institucional, PNUD Bolivia, el Dr. José Juncosa, Facilitador de la UPS, la Dra. Gisela Muñoz, Relatora de la PUCE. Así como representantes del Gobierno, Organizaciones Indígenas, Rectores de las tres Universidades participantes, facilitadores y relatores.

J.P